



Que font des Romontois lorsqu'ils bricolent ? Des vitraux, bien sûr !

(Photos Lib/AWi)

Colonie de Romontois au-dessus des Sciernes-d'Albeuve

Les écureuils en vacances

Grâce à l'Association de l'œuvre des colonies de vacances et à un imposant chalet qui domine les Sciernes-d'Albeuve, des centaines de petits Romontois ont déjà pu séjourner en Haute-Gruyère pendant les vacances scolaires. Ces jours, la seconde colonie de l'été, soit 51 enfants de 7 à 12 ans et douze adultes, s'y sont installés pour une quinzaine de jours. Coût du séjour 160 francs par enfant de Romont et un peu plus pour les autres qui viennent de Fribourg, Ependes, Mézières, Villarsviriaux et Pully.

Comment distraient-on une cinquantaine de gosses dont les âges et les intérêts diffèrent ? Les petits écureuils nous ont dit se plaisir et s'amuser aux Sciernes. De plus, ils y mangent aussi bien qu'à la maison et autant qu'ils veulent parce que les vacances ça donne, paraît-il, faim ! Les artisans de cette joie de vivre ont une recette qui combine l'expérience, l'organisation, un doigt de compétitivité pour stimuler les moins enthousiastes et surtout un grand intérêt pour les enfants avec lesquels on discute de tout, des jeux comme des sanctions.

Pas un seul enseignant

Dominique et Mag, responsables de la colonie, coordonnent le travail des sept autres moniteurs qui se sont répartis les enfants. Tous deux venaient aux Sciernes quand ils fréquentaient l'école primaire de Romont. Maintenant, ils profitent de leurs vacances professionnelles pour retrouver ce paysage superbe et y passer une quinzaine de jours avec des gosses. D'ailleurs, les autres adultes de l'équipe font de même. Il n'y a aucun enseignant parmi eux, mais trois cuisiniers (pas aux fourneaux des Sciernes), une vendeuse, une

infirmière, un radio-électricien et des étudiants. Dès le mois de janvier, l'équipe se constitue et se retrouve régulièrement pour préparer un plan-cadre journalier du camp; celui-ci subit nombre de modifications en fonction des enfants ou des événements, mais son élaboration préalable permet de bien équilibrer les occupations des enfants et de souder le groupe de responsables.

C'est pas triste !

De l'avis des gosses et pour reprendre une expression chère à Mag, quand il lisse sa moustache gauloise, «une journée aux Sciernes, c'est pas triste»: un moment de gym tonic au soleil levant; du bricolage sur la terrasse où, pour ne pas faillir à la réputation romontoise, on se fait des petits vitraux sur plâtre; des chants mimés à l'orée du bois; des rondes dans le pré... Après le dîner en plein air, on bouscule son nounours pour faire la sieste. Jeux d'après-midi, jeux du soir, pistes de nuits, marches progressives pour habituer les gosses à une expédition de deux jours, avec nuit sous tente et dîner de gala au retour, pour la fête nationale. Les plus grands adorent préparer les

jeux de piste des petits; ils construiront également leur propre montgolfière. Pour les soirées, il y a parfois des invités qui viennent raconter une expérience personnelle ou parler de leur engagement scientifique, intellectuel ou pratique.

Une tranche de cake en plus

L'important, nous dit Dominique, c'est d'occuper les enfants sans jamais les lasser. Tout a l'air de couler de source, mais c'est une sacrée charge pour les adultes. Cependant, on travaille dans la bonne humeur et à la cuisine, on pèle volontiers 22 kg de patates quand il y a des frites au menu, même si 15 kg suffisent pour les pommes nature. Unanimité sur ce point «les repas sont super, il y a du dessert, et puis, c'est sympa parce qu'avant d'aller au lit, on reçoit encore une tranche de cake et ça c'est en plus!»

L'heure du coucher et de la gourmandise supplémentaire, c'est aussi celle du briefing pour les moniteurs. L'équipe des Ecureuils est bien rodée pour offrir aux gosses des vacances dont ils se souviendront. Mais chacun d'eux sait aussi accorder la tendresse dont les enfants - d'habitude avec leurs parents - ont besoin. Un gosse quitte par exemple son jeu et vient toucher un tatouage sur le bras de Dominique: «Dis, c'est quoi ce truc?»; il éclate de rire et repart avec un geste affectueux en prime. Pas tristes, les écureuils des Sciernes! (mpd)